
6. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 09.06.2021

Vorname Nachname Matrikel anw. stbr.

Gewählte Mitglieder 2021/22

Ämilie-Louis Köcher BKB19 entsch. Ja

Anton Eyermann VNB20 Ja Ja

Anton Malcher INB19 Ja Ja

Christoph Schnell INB20 Ja Ja

Frank Münnich INB19 Ja Ja

Franziska Schmottlach MUB18 Ja Ja

Jacob Lommatzsch MTB19 Ja Ja

Julian Schiebener BKB19 entsch. Ja

Rudy Brabec MIB20 Ja Ja

Sophie Hagemeister BVB19 Ja Ja

Ehrenamtliche Mitglieder

Katinka Gmeiner BKB19 Nein Nein

Christian Wais BKB18 Nein Nein

Gäste

Nein

Nein



NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

23.06.2021, 14 Uhr

TOP Inhalt

Beschlussfähigkeit:
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 8 von 10 Mitgliedern
beschlussfähig.

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht.

Tagesordnung:
1. Organisatorisches
2. Rücktritt Anne Siegert
3. StuRa
4. Finanzen
5. Treffen mit Dekan
6. Wissensverteilung
7. Beirat MNZ
8. Gremienzeit
9. Sonstiges

1 Organisatorisches

● Nächster Sitzungstermin: 23.06.2021, 14.00 Uhr
● Bestätigung Protokolle:

○ Bestätigung Protokolls vom 26.05.2021
○ Das Protokoll wurde mit 8/0/0 bestätigt

2 Rücktritt Anne Siegert

● Rücktritt ist offiziell und von Anton E. bestätigt. Anne ist vom FSR und ihren
Ämtern zurückgetreten.

3 StuRa
https://stura.htwk-leipzig.de/fileadmin/portal/m_stura/7_Downloadbereich/7_3
_Protokolle/2021-22/2021-05-26_Protokoll_05_gesammt.pdf

● Vorstellung des freien Zusammenschluss von StudentInnenschaften
(fzs)

-  Bundesweite Studierendenvertretung - politische Lobbyarbeit für
Studierende

 -  Zusammenarbeit mit diversen Gremien, Organisationen und sitzen in
Ausschüssen

 -  bewirken Änderungenen auf Landes- und Bundesebene



 -  Verbandsstrukturen (wird verlinkt)
 -  in diversen Kampagnen und Projekten involviert
 -  Mitgliedsbeitrag: 1€ * X-Studis -2000€
 -  Damit werden die Angestellten und Projekte finanziert (lohnt sich)
 -  Antrag angenommen & damit tritt der StuRa der HTWK Leipzig dem freien

zusammenschluss von Student*innenschaften bei.
 
● Antrag_HSG_LMH Leipzig e.V. - LMH steht für “Lean Management

Hochschulgruppe” Leipzig e.V.
- Organisieren viele Workshops und Seminare zu Management in

Organisationen
- Damit ist die HSG LMH Leipzig e.V. nicht als Hochschulgruppe

anerkannt.

Sprecher*innen haben ihre Arbeit nochmal erklärt.

Christoph: Es gab noch einen Antrag von Jonas Lück zur Unterstützung “Ya Basta”

>> Rückfrage warum die HSG nicht anerkannt wurden?
Es gab eine Diskussion um kapitalistischen Hintergrund von Lean Management
und ob der StuRa so etwas befürworten sollte. Ablehnung hat sich knapp
durchgesetzt. Schwierige Diskussion, wohl auf Grund auch von mangelnder
Vorbereitung und schwieriger Materie.

Punkt Personalangelegenheiten war auch noch sehr lang (wird jedoch unter
Verschwiegenheit behandelt).

Frank: Rückfrage nach dem durchgeführten StuRa-Tag

Rudy: nur eine Nicht-StuRa Person da (Rudy). Rudy ist jetzt vertrauter mit den
Strukturen und hat festgestellt, das viele Referate unbesetzt sind.  Rudy stellt sich
auf für das Referat Inklusion & Gleichstellung. Insgesamt ein schöner Tag.

Christoph: hat ein vollumfänglicheres Bild der Gremien bekommen. Findet schade,
das nur so wenige Teilnehmer da waren. Am Ende war es dennoch ein produktiver
Tag.

4 Finanzen

● Von Frank gibts keine neuen Infos, Frage an Christoph ob wir Sparkassen-
Zugriff haben

● Christoph: Haben Unterschrift von Stura-Sprecherin, warten jetzt auf
Antwort der Sparkasse. Wenn es etwas neues gibt, erhält Frank eine
Rückmeldung

5 Treffen mit Dekan

● Letzten Mittwoch Treffen mit Prof. Kulisch und Dekanatsrat Herr Stieler.
● Anton, Julian & Sophie waren mit dabei.
● Sommersemester bleibt online, Prüfungen bleiben wohl auch digital nach

Möglichkeit - einige Professoren werden dies dennoch in Präsenz halten
wollen.



● Öffnungszeiten der Bibliothek - keine Info
● Beschlüsse zum Hygienekonzept und zum Studienablauf wurden kurzfristig

aktualisiert
● Tutorien: Problem betrifft mehrere Studiengänge. Gibt noch keine Lösung.

Finanzierung wäre wohl weniger das Problem, sondern eher die Findung
entsprechender Personalien.

○ Sophie: Studiendekane bilden die 1. Ansprechpartner, sowie die
einzelnen Professoren der Module selbst - um zu erreichen, dass die
höheren Matrikel angeschrieben werden und dies selbst halten

● Studium Generale: Aussagen, dass dies verändert oder abgeschafft werden
soll >> eher falsch, sondern Umbenennung und nach Möglichkeit keine
Einschränkung von inhaltlicher Natur

● Sophie: findet die regelmäßigen Treffen sinnvoll, sollte nach Möglichkeit
beibehalten werden.

Christoph: Bibo ist seit 07.06. teilweise geöffnet. Die Problematik ist mittlerweile
auch in der Landesrektor*innen*konferenz angekommen.

Jacob: Bibo nur zum ausleihen oder auch als Lernraum?
Anton: Ausleihe ist möglich, aber Nutzung als Lernort wäre wünschenswert, sollte
bald wieder zur Verfügung stehen

6 Wissensverteilung

Google Doc ist eingerichtet, funktioniert aus Anton E.’s Sicht recht gut.
Fragt nach Erfahrungsberichten

Christoph: hat bei GoogleDoc zwei E-mails eingefügt. Bzgl. Freshdesk, das ist
mächtiger als was wir eigentlich brauchen. Man kann Prioritäten verteilen und
sogar Personen zuweisen.  Schönes Interface. Die Frage ist, was wir tatsächlich
benötigen. Beides wäre benutzbar.

Franziska: findet GoogleDocs gut. Hat bereits ein anderes Dokument erstellt, “wie
was funktioniert” - dies könnte man ggf. bündeln

Jacob: Google ist einfach zu bedienen. Einziger Nachteil: Mails werden in einer
Liste eingefügt, Übersichtlichkeit könnte verloren gehen, wenn die Liste immer
länger wird. Löschen wir die alten Einträge?

Christoph: bei löschen müssen wir vorsichtig sein, denn das widerspricht dem Sinn
der Transparenz und Informationsweitergabe. Vielleicht ist es besser, die E-mails
jeweils oben einzutragen.

Anton E.: es ginge auch, jeden Monat eine neue Seite einzustellen.  Freshdesk ist
super umfangreich. Anton hat sich mittlerweile in Google Docs eingearbeitet.

7 Beirat MNZ

noch keinerlei Feedback bzgl. MNZ. Sobald Infos eintrudeln gibt’s ein Update.



8 Gremienzeit

Christoph: Der FSR ME hat angefragt wegen Gremienzeit, da diese an der HTWK
(noch) nicht einheitlich ist. Das erschwert die Planung, Aktionen und studentische
Initiativen. Auch für die StuRa-Sitzung wäre dies praktisch, da diese dann eher
beginnen könnte.
Geplant ist einen Antrag im Senat einzubringen. Zur besseren Antrags-Erstellung
hat der StuRa uns angeschrieben und um Infos gebeten, welche Zeiten wir ggf.
benötigen, was wir uns wünschen würden usw.

Anton E. fällt auf, dass Veranstaltungen zur Gremienzeit stattfinden, hat viele
Präsenzpraktika, hat diese in der Gremienzeit

Franziska: dürfte eigentlich nicht passieren. Sie empfiehlt eine Mail mit Verweis auf
die Gremienzeit. War verwundert, dass das bei ME nicht funktioniert.

Christoph: das Problem beginnt ne Ebene vorher bei der Stundenplanung, da dies
nicht mit berücksichtigt wird.  Daher ist die Einbringung im Senat umso wichtiger,
damit hier eine hochschulweite Vereinheitlichung vorgenommen werden kann.
Findet wichtig dass wir uns dafür einsetzten

Wie ist unsere Gremienzeit?
Die Fakultät hat vermutlich am Mittwoch eine Gremienzeit zwischen 13:45 und
20:30, die von dem FSR und auch anderen Gremien immer genutzt wird. Wir
würden uns für eine offizielle Festlegung dieser Zeit einsetzen.

9 Sonstiges

Anton E.: Text fehlt der an Frank geschickt werden soll, macht dies nach der
Sitzung
Christoph: Wünscht sich dass ins Protokoll geschrieben wird von wann bis wann
wir Gremienzeit haben, damit der StuRa dies besser planen kann.
Nachfrage von Frank: Gibt es eine feste Gremienzeit für die Fachschaftsräte, oder
ob es eher inoffiziellen Charakter hat?
Christoph: hat eher inoffiziellen Charakter, deswegen umso wichtiger dass es
Senatsbeschluss dafür gibt, damit es offiziell wird.

Ende der Sitzung: 14:49 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich:  Frank Münnich & Anton Malcher

Leipzig, den 09.Juni 2021

_______________________
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_______________________
()


